

El catolicismo triunfa Roma es indestructible

Roma, el Pontificado y el Catolicismo vivieron el pasado domingo en la Plaza Vaticana, centro de la vida espiritual del mundo, las horas más sublimes que pueden ambicionar la religión y la piedad.

600.000 personas, representativas de los millones de católicos que pueblan la tierra, cayeron de rodillas en la Plaza de S. Pedro para recibir la Bendición Pontificia de Jesucristo, único que puede darla Urbi et Orbi, porque ninguno como el puede decir que el mundo es espiritualmente suyo.

60.000 almas invadieron la Basílica más grande del orbe para testimoniar su fe indestructible en Dios y en la Iglesia.

Qué pobres y raquíticos aparecen todos los sectarismos humanos en presencia de esa página sublime, que en otro tiempo inspirara a una pluma española, la del gran Severo Catalina, una de las más grandes descripciones que concibió su inteligencia procer y sintió su gran corazón de católico y de español.

Para que los lectores de «El Luchador», católicos todos a machamartillo, puedan saborear ese triunfo de su fe, transcribimos ese acto grandioso de la Plaza de Roma.

ROMA, 17. — Ayer ha asistido la Ciudad eterna a un espectáculo incompatible que ninguna pluma puede describir. Trescientas mil personas asistieron en la plaza de San Pedro a la bendición pontificia, dada desde la «loggia» exterior de la Basílica Vaticana. Alrededor de 60.000 fieles pudieron acomodarse en el interior de la Basílica para asistir al solemne pontifical.

Desde las seis de la mañana acudió gente a la Basílica y a la Plaza de San Pedro a ocupar sitio desde donde seguir las ceremonias. A las ocho estaba lleno el templo. En las tribunas estaban el Cuerpo diplomático, la familia del Pontífice; el príncipe heredero de Dinamarca; el príncipe Jorge, de Sajonia; la princesa María Inmaculada, de Austria; la reina Amelia de Portugal; el canciller de Austria, Dollfuss; el vicescanciller de Alemania, Von Papen; el ex presidente de Suiza, Motta; la Misión extraordinaria Argentina; el ministro de Justicia de Irlanda, el general chino Huang; el senador italiano Fedele y el vicescanciller de Roma, Dancora. Además, en tribunas especiales estaban el Gran Maestro de la Orden de Malta, acompañado de numerosa representación de la Orden, y el gobernador y los consejeros generales de la Ciudad Vaticana.

A las nueve y cuarenta y cinco entra el Papa en la Basílica por la Puerta Mayor, en la silla gestatoria, con tiara, bajo el palio y entre los flabelos. En el arcajo figuran diez y nueve Cardenales, treinta Obispos y todos los dignatarios de la Corte pontificia. El entusiasmo, las aclamaciones y los aplausos no cesan de ponderarse y duran incluso después de empezada la ceremonia.

Esta empezó con la adoración del Santísimo, siguió con la obediencia de los Cardenales, después con el canto de Tercia y, por fin, la misa.

En el altar, el Pontífice estaba asistido del Cardenal Decano como asistente, el Cardenal Verde como diácono y monseñor Julien. En el trono le asistían los Cardenales Laurenti y Fumasoni como diácono. La epístola y el Evangelio se cantaron en latín primero y en griego después.

Quizás la ceremonia más característica del Pontifical es la comunión del Pontífice—el Pontífice—, que no se hace en el altar, sino en el trono. Las sagradas especies son llevadas al trono por los Cardenales que actúan de diácono y subdiácono.

Terminada la misa, se compuso de nuevo la procesión para llevar al Pontífice hasta el altar de la confesión, desde donde asistió a la adoración de las sagradas reliquias, y, por último, a las doce y cuarenta, saludado por las trompas de plata y por las infinitas aclamaciones de la multitud, se retira el Pontífice hasta la sala regia, donde esperó a que la multitud hubiese salido de la Basílica y se uniese a la que ya esperaba en la plaza de San Pedro.

En la plaza cuidan del orden las tropas italianas. En las escaleras están armadas la guardia palatina, con bandera y música, y la gendarmería pontificia. La mayor parte de las personas aguardan en la plaza desde las primeras horas de la mañana, y ahora, cuando ha terminado el pontifical, el sol brilla magnífico y abrasador.

Un toque de atención de las cornetas e inmediatamente la banda de la guardia palatina toca el himno pontificio, mientras las tropas presentan armas. En el balcón de la «loggia», donde se ha colocado un gran tapiz con el retrato del Papa, aparecen los guardias nobles, y en el centro, la silla gestatoria con el Pontífice. Los cardenales Fumasoni y Laurenti están en pie a los lados, hacia atrás.

Son las trece y quince, y hasta después de repetidos signos de que han empezado las plegarias precursoras de la bendición no se consigue que la multitud refrene su entusiasmo. Después, cuando el Pontífice alza la mano derecha para bendecir, el silencio es absoluto, imponente, que se deshace, cuando estalla en altísimas aclamaciones apenas el Papa ha terminado la señal de la Cruz.

Su Santidad continúa todavía unos minutos inmóvil contemplando a la multitud. Luego alza los brazos. Saluda y bendice de nuevo, esta vez con las dos manos. Es la una y media de la tarde. Una hora después todavía asistían a la bendición desfilando por las calles vecinas.

DAFFINA.

Primavera espiritual

La semana que acabamos de pasar, tradicionalmente llamada Santa, deja en nosotros una grata sensación de vida renovada. Por relación de procedencia entre la Naturaleza en que nace y se desarrolla el hombre y su misma vida espiritual, en esta época del año coincide con la Primavera tan cantada por los poetas de todas las edades y razas, esta otra del espíritu, sabiamente ordenada por la Iglesia, que como en tantas cosas ostenta el sello divino de su Fundador. Arbol de tronco tantas veces secular cuya savia es siempre nueva y de vida eterna. Así nos lo dicen los afortunados maestros que con la Ciencia Suprema de la Teología, pueden saborear en la fecunda liturgia las bellezas de cada día y de cada momento que dejó Dios impresas en su obra. Nosotros con más afán de seguirles que propios conocimientos, con avidez instintiva del goce espiritual, aspiramos con fuerza en este dulce ambiente y recreamos nuestro espíritu con la ayuda de nuestros sentidos que facilitan la percepción de ese florecer primaveral. Descansamos esta semana de la obligada comunicación con la revuelta mesa de noticias del mundo de la calle y en el interior de los templos hallamos paz y en su ambiente aquel recreo. Ya en los precedentes vimos a diario hombres y mujeres en actitud devota, formar un arroyuelo de manso pero continuo correr que pasaba por todos los comulgatorios de las Iglesias parroquiales llevando almas al Jordán. A ratos, cuando la Iglesia los llamaba, ¡y esto es lo hermoso!, se represaban las aguas y llenaban los templos en sendas tandas de Ejercicios, y miles y miles de mujeres y miles de hombres en Parroquias de Palma y sus suburbios y en Iglesias como San Francisco, S. Corazones y otras, tonificaban sus almas, que habían de esparcir luego los beneficios alcanzados en el remanso, saltando en cascadas de brillantes comuniones generales. Otras veces era el motivo reclutador, la Hora Santa de acentuada conmemoración en este Año Santo, ora la función de desagravio contra la blasfemia, organizada por el «Bon Mot», que ponían ante nuestros ojos los efectos de lo anterior, llenando la Catedral de fieles en términos verdaderamente extraordinarios y en actitud de tales... ¡aquellas masas no enrarecían el ambiente, por el contrario! ¡las almas se sentían bien! Con esta preparación llegaron los días Santos y desde el amanecer hasta la noche y durante ella los turnos de adoradores empalmado con

el alba, Mallorca llenó sus templos y en ellos y en la calle ofrecía con su actitud devota una manifestación espléndida, sin estridencias, las almas no chillan, sienten; simpática y consoladora por su nota cristiana de amor y reparación... Como si no tuviéramos enemigos que nos ofendieran los católicos mallorquines daban la sensación de una sincera penetración con la Iglesia cuyo espíritu nos inculcaba con su liturgia y la voz de sus oradores.

Se pensaba en la existencia de dos Pueblos: El Estado oficial en su obsesionado laicismo, que le lleva a la irreligión y de ella al Paganismo y la España católica ansiosa de purificarse y fortalecida y consolada al meditar en estos días la Política del Pueblo Judío que precedió y preparó la persecución de Jesús, su Pasión, su muerte, tan ciega en su obstinación que no veía aquel Pueblo, que con ello acercaba el momento glorioso de la Redención del Género Humano; y establecer luego un paralelismo con las fases que viene presentando la actual persecución de la Iglesia en el Mundo y en España en particular, sin novedades esenciales que la distingieran de las anteriores, que sirvieron, ¡todas, sin excepción!, para recordar a la olvidadiza Humanidad que aquel triunfo redentor de hace 19 siglos fué definitivo.

Por eso nos sentimos en esa Primavera espiritual que nos vigoriza y en la que consideramos a todos los católicos españoles más firmes en su *fé renovada*, que ha de ser fecunda en obras, en su esperanza a prueba de impaciencias y en su caridad que le impide odiar a aquellos para quienes Jesús pedía perdón desde la Cruz y le lleva, sí, a buscar y desear su conversión pidiendo a Dios que para ello los humille y deshaga sus planes. Y nos han impresionado como nunca las palabras del Salmo, que tomanos como un programa: «*Espera al Señor, obra varonilmente, y esfuerce tu corazón, y aguarda al Señor*».

SENECA

La setmana santa a Sineu

¡Encara hi ha pobles vertaderament catòlics dins Espanya, a pesar de totes ses declaracions fetes pel nostre President de ministres, Sr. Azanya, de que Espanya ha deixat d'esser catòlica!

Sineu, la vila fundada pels romans, la vila dels mercats, la vila situada en el cor de Mallorca, ha donat, durant aquests dies passats de Semana San-

ta, la nota d'exuberant amor tradicional a Jesús Crucificat, amor que no mor ni morirà jamai dins la vida gloriosa de l'Espanya gran.

A les set i mitja del vespre del Dijous Sant, Sineu invadia l'antic temple del Hospital, el seu pati i carrers veinats, per assistir a la imponent processó, i, a la mateixa hora del Divendres, invadia de bot en bot el grandios temple parroquial per assistir a la funció solemníssima de les Set Paraules i processó del Enterro del Cos de Jesucrist.

Limitant-mos a les processons, direm que totes les cases del trajecte a recorre, descontades algunes, poquisimes, llueixen esplèndides iluminacions. En els carrers, el poble en massa, guardant un orde admirable. En les files de les mateixes processons formen casi tots els homes de Sineu; centenars. Darrera ells, l'imatge del St. Crist, la qual, apesar de la seua agonia i mort, pareixia que passava beneint ses cases dels seus fills i repartint mirades d'immens amor als seus fidelíssims cristians. Darrera la Santa Imatge, el Rt. Sr. Vicari, fent de Preste, al qui acompanyen altres dos preveres, actuant, un, de Diaca, i, s'altre, de Subdiaca. I tancant les files interminables, gran número de dones, plenes d'una fe i d'un fervor saturats d'esperances, segures de triunfs no llunyans.

La banda de música, després d'interpretar molt afinadament, alguna marxa fúnebre, dona les notes augustes del «Miserere», a quatre veus, del mestre Palestrina, i el ben ajustat chor de la Congregació, que dirigeix el Rt. Sr. D. Arnau Ramis, Prevere, el canta ressonant les seues veus dins la tranquil·litat de la nit. Passa l'Imatge de Jesucrist, i de la boca de tots els espectadors va surtint com a Ell una dolça pregaria d'amor.

Arriben les processons, de volta, al temple, d'on han sortit, i dins ell, plens d'amor i de devoció, desfilen tots els feels davant la Sagrada Imatge per adorar-la.

Be per la simpàtica vila de Sineu. Amb viles com ella, Espanya i Mallorca seràn lo que foren: honra del catolicisme, habitació de pau, pobles grans, però amb la verdadera grandesa; la del esperit que està per damunt totes les grandeses materials, desprovistes, moltes vegades d'ànima i que no deixen dins l'història més que un dèbil i estèril recort.

FRANCESC DE SA COVA

La alarma de un Bar

A REIRSE TOCAN

Mientras el diputado Cordero tomaba una cerveza en un bar se oyó la voz de un comprador callejero que decía una y otra vez «se pell des chot» ante la insistencia del pregón preguntó el Sr. Cordero ¿qué dice este hombre? y se le contestó: «Pide la piel del cordero». El diputado socialista se levantó indignado y costó gran trabajo convencerle de que se trataba del cordero de las empanadas y no del cordero eléctrico enchufista.

PASCUAS Y ELECCIONES

Nuestros socialistas están de enhorabuena. Esta Pascua han podido saborear a su gusto el típico Cordero. ¡¡Qué empanadas tan estupendas!! Como que el animalito era este año Cordero *endoblado*, y vino además asado eléctricamente, al suave calorillo de un enchufe soberbio.

Sentimos que la dicha no haya podido ser completa para ellos, por la inminencia del acontecimiento político de las elecciones, que ha venido a turbarles la penosa digestión. La voz del Jefe Bisbal en la «Almudaina» del 15, es dolorosa y suena a hueco. Sólo confía en ¡Campanet, Lloseta y Selva! Me río yo del mico soberano que le van a dar los tres pueblos. ¡Con lo que tienen de socialistas, esos pueblos honradísimos!

Bisbal, Tejada, Comas, Carreras y Juliá, sienten en torno suyo el vacío y no saben por donde anda la madre del cordero.

Uno dice,—que no tienen importancia estas elecciones— otro—que serán elecciones chasco—; este,—que tiene esperanzas—; el de más allá,—que cuenta con el diez por ciento de las mujeres votantes—. Y no ha faltado quien ha creído conveniente,—predicar respeto a las procesiones.

Confesamos una vez más, que no es terreno nuestro el de la política, aunque mucho, muchísimo nos va a todos en ella, pero filosofando sobre lo que se ve y lo que se palpa, encontramos muy en su punto, a turbación de las cabezas políticas por un lado, y la aversión de los pueblos por otro.

El pueblo mallorquín es profundamente católico, como lo acaba de demostrar en la pasada semana santa. La política ha herido no pocas veces y profundamente sus creencias. Nada puede tener de extraño, que los pueblos llegada la hora, exterioricen su justo dolor desviándose totalmente de sus ofensores, en uso de su libérrima voluntad.

Hay empanadas que se atragantan; y hay Corderos, que ni asados eléctricamente.

Al lavatorio del falso Apostol

Inspirada composición de nuestro gran Lope de Vega, que debe abrir los ojos a los más endurecidos Judas.

Besando está Jesucristo de un hombre infame los pies, después de haberlos lavado y regalado también.

Como eran los pies autores de aquella traición cruel, con la boca está probando si los puede detener.

¡Oh besos tan mal pagados! Mi vida, no los beséis, pues sólo para que os prendan os ha de besar después.

¡Oh estéril planta perdida, que regada por el pie, y dándole el sol de Cristo, no tuvo calor de fe!

¿Los pies le laváis, Señor? Pero si os van a vender, ¿cómo pueden quedar limpios aunque vos se los lavéis?

De aquello que vos laváis, decía un Profeta Rey, que más que nieve sería; y en estos pies no lo fué.

Mas no lo quedar el dueño no estuvo en vos, sino en él; que mal puede sin materia imprimir la forma bien.

¡Oh soberana humildad! ¿Quién no se admira que esté el infierno sobre el cielo, que es más que el mundo al revés?

Nunca en la Iglesia de Cristo los hombres pensaron ver que esté el pecador sentado y el sacerdote a los pies.

Hoy parece un falso Apóstol más soberbio que Luzbel: que el otro quiso igualarse, y éste más alto se ve.

Amigo entre sí le dice, ¿cómo me quieres poner en manos de mi enemigo por tan pequeño interés?

La forma tengo de siervo, porque le dijo a Gabriel mi Madre, que ella lo era, y desde allí lo quedé.

Pero es el precio muy poco, y partes en mí se ven que, al fin, por treinta dineros es lástima que las des.

Hijo soy de Dios eterno, y tan bueno como El, de su substancia engendrado y con su mismo poder.

Con las gracias que hay en mí mudos hablan, ciegos ven, muertos viven: que tú sólo no quieres vivir sin ver.

Mi hermosura aquí la miras, mis años son treinta y tres, que aún a dinero por año no has querido que te den.

Aunque es mi madre tan pobre, que te diera, yo lo sé, mas que aquellos mercaderes de la sangre de José.

¿Cómo diste tan barato todo el trigo de Belén, pan, que la tierra y el cielo se han de sustentar con él?

¿Qué cordero a estas Pascuas para la ley de Moisés no valdrá más que yo valgo, siendo de gracia mi ley?

¡Dulce Jesús de mi vida, más inocente que Abel! No lavéis más esas plantas: píedran son, que no son pies.

Quitad la boca, Señor, de ese bárbaro infiel, y esas manos amorosas en nuestras almas poned.

Porque, lavadas de vos, vayan con vos a comer ese Cordero divino a la gran Jerusalén.



«Esto que parece anarquía, dice D. Marcelino Domingo en Bilbao, es crecimiento espiritual; la manifestación de violencia es la manera de exteriorizar ese crecimiento espiritual».

—Bravo por D. Marcelino! Atracos, bombas, asesinatos, asaltos, agresiones, insultos y bárbaros incendios: Yo os saludo! Estais espiritualizando a España! Que levanten cuanto antes un templo y un altar a la F. A. .I

y a la C. G. T., cumbres excepcionales de la espiritualización ibérica.

En Barcelona un grupo de extremistas de la izquierda, intentó asaltar la Iglesia de San Agustín, acomete a la Guardia Civil, y a los guardias con tocarlos. Son espantados!

En Astorga un grupo de mozos interrumpe un mitin tradicional. El alcalde con otros socialistas, se va a los jóvenes de boina encapuchados encargados de mantener el orden, los encerró en una habitación, con el pretexto de cachearlos. Como querían continuar las interrupciones, se le pidió el mitin.

—Ese Alcalde de Astorga, es una cruz. Es un espiritual de lomo.

«La Nación» nos enteró que el Gobernador General de Extremadura, disolvió el Sindicato agrario de Orellana de la Sierra (Badajoz) ordenó que las tierras que se arriendan se sorteen para ceder por parte a la Casa del Pueblo, a quietud de los propietarios, arrendatarios; tierras que ya se encuentran barbechadas por los del sindicato católico. Asegurado periódico, que el móvil que atropello es intimidar el entusiasmo que reina entre los socios del sindicato, y restarles fuerza.

—Un consejo a los socios maltratado sindicato católico, espiritualicen mas que a paso, a una buena tranca, y discípulos vechados de D. Marcelino, recandela para exteriorizar su miento espiritual.

«Luz» como siempre está a la orden. En un dibujito de Bagaria (por boca de una lechuza coronada, retrato?) la siguiente plegaria: este viernes santo es mi viernes de dolores. Tu que todo lo puedes, podrías mandar una epidemia para los republicanos?

—Demasiada enfermedad, para como está el enfermo. El dengue socialista está el pobre ahoga. A los grandes facultativos Ale, D. Miguel y D. José, les da serios cuidados. ¡Esta «Luz», tiene gracia por arrobos!

Otro que bien baila. «Ahora» se sona una fotografía retrospectiva, que representa uno de los camiones de propaganda electoral que se pasó por Madrid antes de las elecciones del 12 de Abril de 1931 y lleva un telón que dice: «¡Ciudadanos! candidatura republicano-socialista representa el orden, la verdadera justicia».

—Colega; ese recuerdo, ¿es una amonestación? ¿un reproche? ¿una tomadura de pelo? ¡¡Ojo con las cosas!!

Don Fernando de los Ríos y compañía bailándole el alma en los huesos ofrecido una cátedra subvencionada al profesor alemán Enstein.

—No puede Vd. negarlo, Don Fernando; perdura en Vd. la generación de la raza.

Cuando la Dictadura española llegó más allá de las fronteras, alumberrillas españolas, ¿qué socialistas?

...ban de los que entonces estaban
...el poder, hizo algo parecido a lo
...Vd.?

...medalla internacional. Anverso.
...Alemania. Régimen nacional-socialista.
...fascio e imperialismo tipo «Alemania sobre todo». «El Reich pone
...empeño en las buenas relaciones con la Santa Sede, fuente del
...cristianismo, base de la vida moral de los pueblos». Palabras de Hitler al
...plenos poderes al parlamento.
...España: República de trabajadores de todas clases; libertad,
...igualdad. «Quedan disueltas aquellas Ordenes religiosas estatutariamente impongan ademas de los tres votos canónicos, otro
...de obediencia a autoridad de la legítima del Estado. Sus bienes son nacionalizados, etc.» Disolución
...la Compañía de Jesús, confiscación de sus bienes y sálvense como pue-

...el nuevo edificio del Manicomio provincial, se instala una magnífica
...cuya, cuyo coste es de once mil y
...de pesetas no es excesivo dada la
...splendidez de la misma; y menos
...si se trata, como se dice, de
...ovechar las limaduras sobrantes de
...ser transformadas en radiadores de
...calor.
...Mucho ojo con el calor central
...a las pobres cabezas de los dementados.
...Mejor sería que todo se les diese
...comida.

¡Caja una casta d'homos!

...un poble gran de Mallorca (que
...importa anomenar) hi há un petit
...po d'homos, que resulten la mar
...graciosos. D'ensá de l'adveniment
...la República han comeses una
...tida de fetxories, que los retraten
...cap a peus. Aquests tals no son
...publicans auténtics, sino una altra
...ca: el poble sensat ja sap bé lo que
...ells. Pretenen anar i fer anar les
...ses contra la corrent, i, com que
...uns d'ells posen peu per dins la
...sa de la Vila, naturalment colque
...les i consegueixen desbaratar la po-
...za, tencia i per cert en actes serios i gra-
...per desgracia. Mos ficarem en
...tes coses d'aquests dies derrers,
...son de llamentar encara que'l tir
...haja sortit per la culata:
...*) Volien que s'aturás amb abso-
...de tocar les campanes dins la po-
...ció. En el seu Centro se celebrá
...sió general, on se llegí un solilo-
...escrita d'un tal Hernandez, per la
...al s'havia de fer la célebre petició
...Ajuntament. De moment: aplau-
...; però, després hi va haver xerra-
...sa entre ells i fou tirat l'escrit de-
...on las
...2.*) El primer batle, com en altres
...sions (jell ja sap per qué ho fá!),
...Uria demanà un mes de permís, no
...huesos feines ni per descansar, sino per-
...venció el según batle menetjás la vara
...la Semana Santa. Però, l'esmen-
...según batle no ha pogut tenir la
...satisfacción de prohibir (com desitja-
...les processons per quant el señor
...ctor del poble, segons diven, ja no
...solicitat permís de cap classe, ni

contava solicitar-ne enguany per en-
guany...

3.ª) El 14 d'Abril havia de resultar
colossal pel petit grupo d'homos, an
a qui me referesc. Un dinarot d'ar-
rros amb pollastre (precisament per-
que se tractava del Divenres Sant),
música i focs artificials i un bon ball
d'aferrat a la plassa, i, com-a bomba
final, un simulacre de l'enterro del
Bon Jesús, que sería representat per
un subjecte qui ja feia algunes sema-
nes se deixava la barba. (1) ¿Resul-
tat? Un poc de música pels carrers;
un dinar íntim amb la concurrencia de
trefze homos total; es a dir, els ma-
teixos organizadors de la festa: ¡es-
pantau-vos! trefze homos dins una
població de vuit mil habitants... En
quant al simulacre d'enterro, no hi va
haver res; porque, un bon estol de
gent sobre tot homos (entre els quals
jo tenia l'honor d'assistir-hi) comen-
sá a rodetjar i a transitar el lloc on
s'havia de fer la grosseria, i els ateos
¡alerta a presentar-s'hi! Ja feren bé;
les convenia mes paír l'arros amb
carn retiradets, que no esposar-se a
un esplet de pedrades que segura-
ment les haurien arribat de per tots
els costats.

UN D'A. R.

(1) Se creu si el pobre torna loco.

Mundo católico

ESTADOS UNIDOS.—Los Caballe-
ros de Colón, entusiastas defensores de
la causa católica, han celebrado solem-
nemente el cincuentenario de su fundación.
Eran 11 al empezar; hoy ascienden a
800.000.

Esta Asociación aportó cuarenta millo-
nes de dólares para aliviar a los pobres
durante la Guerra Europea. Ella realizó
una campaña memorable en favor de los
derechos de los padres a la enseñanza de
sus hijos y sólo en la Universidad cató-
lica de Washington, sostiene cincuenta
becas para dar carrera gratuitamente a
hijos de obreros.

El Dr. H. Tataryan, protestante, ha
afirmado en un discurso que si el hospital
de North Hudson contara con enfermeras
religiosas de cualquier orden no se ha-
llaría ahora en la precaria situación eco-
nómica en que se encuentra.

En Chicago, se ha abierto un «Restan-
rant Retraite», que sirve gratuitamente
comida y habitación a los que practican
ejercicios espirituales en completo retiro.
Lo sostiene el Sr. obispo Shell y los PP.
Franciscanos.

INDIA.—Crece, que es una bendición
de Dios, la población católica. En 1921,
los católicos eran 3.682.133, hoy han au-
mentado en número de 667.000.

AUSTRIA.—No hace muchos meses
que el ministro de Comercio Dr. Guin
Saconig en su primer discurso público,
dirigido a una asamblea de maestros, ma-
nifestó que: «el maestro consciente de su
elevada misión y de sus obligaciones
para con el Estado, debe trabajar, ante
todo, por la educación moral de la juven-
tud; ha de infundir principalmente en
nuestra juventud, la conciencia reli-
giosa y la conciencia nacional».

HOLANDA.—La cámara holandesa
ha votado una ley, que establece sancio-
nes contra las expresiones blasfemato-
rias, ofensivas a los sentimientos religio-
sos. Los socialistas, que por ahí están
diciendo que lo respetan todo, votaron
contra esta ley tan respetuosa para con
Dios y para los sentimientos religiosos
del prójimo.

Las autoridades civiles y militares de
la protestante Holanda, asistieron a la
inauguración de la estatua de Cristo Rey,
que el pueblo de Nimega ofrece al Mo-
nasterio de Hijas del Sagrado Corazón.

Y en plena calle de Tilleurg, se ha le-
vantado recientemente al mismo divino
Corazón, un altar que está siendo constan-
tamente adornado con flores por nu-
merosos devotos, sin que nadie se sienta
provocado por tales demostraciones de
fervor religioso.

En Bilbao, en cambio, son dispersados
los grupos que acuden a orar ante el no-
tabilísimo monumento del Sagrado Cora-
zón, cuyos trabajos de demolición ya es-
tán empezando. Y esto en la España
libre.

JAPÓN.—Sube por primera vez a los
escaños del Parlamento, un diputado ca-
tólico, señor Oshima Torakichii, cuya
elección ha llenado de gozo a toda la po-
blación católica del país.

IRLANDA.—Una inmensa estatua de
Cristo Rey de cien pies de altura y de
más de 25.000 libras esterlinas de Coste,
será erigida en el punto dominante del
puerto de Kingstown de Dublín. Por la
noche será iluminada por potentes focos
y los marineros la podrán divisar a ocho
millas de distancia. Dentro de dos años
estará ya levantada. Se erige por sus-
cripción popular.

SANTO DOMINGO.—La idea del
faro monumental que proyectará en po-
tente foco de luz roja, la cruz más grande
que pueda concebir la fantasía, cruz vi-
sible a más de quinientas millas de dis-
tancia, tuvo origen en la V conferencia
Internacional Americana, ocurrida en
Chile en 1925, y el Consejo de la Unión
Pan-Americana, en 1927, acordó que la
Unión tomara todos los medios neces-
arios para su realización.

En el concurso para su proyecto to-
maron parte 455 arquitectos y el Jurado
Internacional elegido por ellos mismos en
Río Janeiro, eligió el del arquitecto
Gleave, homenaje colosal al Cristianismo
y a la Cruz.

FRANCIA.—En el curso de unas vi-
sitas de inspección al regimiento de
Bauvais, se ha podido comprobar que de
400 reclutas, 45 ignoraban por completo
las letras más elementales. El hecho ha
causado profundas impresiones entre los
que creen en la eficacia de la escuela
laica y en la posibilidad de que el Estado
improvisé de momento una enseñanza
gratuita, que alcance a todos los niños de
un país.

Diversos periódicos franceses de muy
diversas tendencias comentan el hecho,
preguntándose si no ha llegado ya la
hora de que los más recalcitrantes per-
ciban hasta que punto perjudica a la
educación nacional la desaparición de
las Ordenes religiosas o las limitaciones
que el Estado les impone.

ITALIA.—Desde el 25 de Marzo, los
ferrocarriles italianos conceden, con mo-
tivo del Año Santo de la Redención, una
rebaja del 50 % a los peregrinos que ha-
gan el viaje solos y un 70 % a los grupos
que se formen no inferiores a 25 perso-
nas.

DE DOS GRANDES PUEBLOS.—
El Canciller de Alemania Hitler, la vis-
pera de la elección pronunció un dis-
curso en Koenigsberg, al que se concedió
en toda Europa una importancia extraor-
dinaria. De él son estas palabras: «Cuando
el Señor no construye la casa, los arqui-
tectos trabajan en vano. Todo depende
de la bendición de Dios». Y en medio de
los aplausos entusiastas de la inmensa
multitud que le escuchaba exclamó: «Se-
ñor, dadnos fortaleza, no permitáis que
titubeemos, no nos dejéis ser cobardes,
no consintáis que nos olvidemos de cum-
plir el deber a que nos hemos compro-
metido. ¡Bendice a tu pueblo!»

EL NUEVO PRESIDENTE DE LOS
ESTADOS UNIDOS, en el momento
solemne de su promesa, utilizando un
derecho que la Constitución de aque-
l país le otorga, añadió a la protocolaria
un «Dios me ayude», que tiene todo el
significado de una oración para implorar
las gracias necesarias para desempeñar
el difícil cargo que comienza.

Aquí, en España, el nombre de Dios
es proscrito de todos los actos y docu-
mentos oficiales.

NOTAS BREVES DE ESPAÑA.—
Durante el mes de Diciembre hubo en
Madrid, 1135 defunciones: se celebraron
1125 entierros católicos; 10 civiles.

—Comunican de Lisboa que se ha ne-
gado la entrada en Portugal a los periódicos
«Luz» y «Heraldo de Madrid» y di-
cen que la medida obedece a la falta de
probidad y mala fe de estos periódicos.

—Un ministro ha declarado en un dis-
curso que era inolvidable para él, el 11
de Mayo. ¡Y para otros muchos!

**Provocadores
a la violencia**

«Explicaba» el señor Casares la violen-
cia extremista, agresora de las propa-
gandas y organizaciones de derecha,
como una reacción contra las injurias
vertidas por los oradores de este sector
en sus conferencias y discursos. Con
toda firmeza decimos que esas imputa-
ciones son totalmente inexactas. Fueran
ciertas, y sobre todos los culpables ha-
bría caído ya, implacable, la ley de De-
fensa de la República, en cuyo manejo es
tan experto y expedito el ministro de la
Gobernación.

Lo que ocurre es que, también en esto
siguen el Gobierno y los suyos el actua-
lísimo sistema de pesas y medidas dife-
rentes, según se trata de amigos o de
adversarios. Una crítica viva, pero de-
corosa, de la política gubernamental, es
una «agresión al régimen». Y a las dere-
chas no se les concede ni el más leve
margen a la pasión, a una noble pasión,
reacción fundadísima contra tanto agr-
vicio y tanta tropelía. No se exige sere-
nidad a quienes gozan del poder, sino a
quienes en la oposición se ven perse-
guidos.

¿Cuándo han ido las derechas a agre-
dir a los oradores izquierdistas ni a sus
públicos? ¡Caería el mundo sobre aque-
llas! Porque cinco escritores han querido
dar a luz una revista expositiva, según
los anuncios, de la doctrina del fascio,
durante dos semanas no se ha hablado,
sino del «criminal intento fascista», como
si aquellas cinco plumas fueran cincuenta
mil legionarios. Ayer mismo escribe «El

Sol» la frase que entrecorrimos. En cambio, al incendio de una casa y al asesinato cobarde de un ciudadano, le llama «el incidente de Reinosa». Pues, sólo aquel intento es una provocación, para mudable diario; y lo es cualquier actuación de derechas, porque todas apoyaron a la Dictadura. Claro que, así, «El Sol» se define «provocador» porque él fué, al advenimiento de aquel régimen, uno de sus apologistas y defensores más entusiastas.

Peor aún es el lenguaje de «El Socialista». «Nos maravilla—dice, refiriéndose a la salvajada de Reinosa—que no se sucedan con más frecuencia acontecimientos de esa naturaleza». Aquella barbarie no es «ataque desconsiderado», «sino defensa obligada de republicanos y socialistas». Y por fin, esta afirmación valentísima: «si hay agresión por parte de alguien, no es, ciertamente, por parte de republicanos y socialistas».

No vamos a discutir esos argumentos, que no son de recibo: nos limitamos a reproducirlos y presentarlos como verdadera excitación a la violencia y defensa de ella, hipócritamente difuminada. Y predicar la violencia, ¿no es provocar la del contrario?

Excusamos tender la vista por provincias A [centenares, en cualquier mes, pudieran presentarse las arbitrarias cacerías de gobernadores y alcaldes, las impunes coacciones de la turba, los incendios de iglesias—algunas semanas uno por día—, la destrucción de cruces e imágenes de antiquísima veneración, en lugares públicos... Múltiples actos de violencia y de barbarie, directamente incitadores de la violencia contraria. En fin: como muy expresivo citemos, para terminar un caso reciente. Es la decisión vejatoria, sarcástica, del alcalde de Cullera, que prohíbe el toque de campanas, y las manda echar a vuelo el Viernes Santo, para celebrar el aniversario de la República: día precisamente, en que por la conmemoración del sagrado Sacrificio, prohíbe la Iglesia todo repique.

A «ellos» se les permite la befa, el atropello: eso no es violencia. Lo es cualquier propaganda de derechas en que se enjuicien con frase viva, como es normal en la oratoria, los desaciertos del Gobierno.

El Socialismo y la Reforma Agraria

Nadie hay en España que desconozca que la Ley de Reforma Agraria fué obra del socialismo. Basta recordar aquel compromiso concertado entre los diputados socialistas y otras fracciones del Congreso de discutir y aprobar simultáneamente el Estatuto Catalán y la Reforma Agraria. El partido socialista y sus adeptos lo tienen como una de sus grandes conquistas. Así lo estiman también los escritores socialistas. Citaré uno solamente, el autor del libro: «Constitución Agraria en España», Alfonso Madrid, quien en diversas partes afirma que la Ley de Reforma Agraria crea un derecho nuevo, el Derecho Agrario, que sin los conceptos del «mío», «tuyo» y «caridad», se apoya en la justicia civilizadora de estos tiempos y así definida. «Justicia es dar a cada uno lo que necesita», ¡Qué consecuente sería el autor si las 25 pesetas que cuesta el libro de «su propiedad» las anticipara al Estado para el reparto de los necesitados! Repartir lo ajeno y quedarse con lo propio, moral práctica socialista, podrá

ser conforme a la justicia nueva, pero no es conforme a la justicia antigua, que es la única verdadera.

Ignorante y demolidor del concepto verdadero del derecho natural de propiedad, que solo lo concibe en el sentido individualista absoluto sin leyes morales y leyes positivas de justicia social, realza el concepto socialista-absoluto, haciendo del Estado «el único definidor y único poder que absorbe la actividad y todas las funciones individuales con despotismo tiránico y enérgico que reglamente la producción y ordena la función de la tierra bajo otras normas».(Pág. 17).

Así añade: «el derecho dominical, consistente en la facultad indiscutible hasta ahora del «uso y abuso» de la cosa, pierde su cualidad característica de poder ser ejercido contra «omnes» («erga omnes» en el texto) en su función privada, para mediante el proceso evolutivo, convertirse en función colectiva o social... Juzguese la importancia jurídica de la Reforma Agraria, a estos principios básicos teniendo en cuenta los próximos que nos encontramos a la negación del derecho mismo de propiedad» (pgs. 66 y 68). Y al interpretar el art.º 44 de la Constitución dice: «Como puede observarse, una Constitución francamente socialista no podría contener preceptos de mayor eficacia, y es que, aunque no lo sea de «etiqueta», lo es de fondo, pues ha sido inspirada por ese concepto nuevo, socializador, que anida no solamente en los que políticamente profesan ese credo como ideal de partido, sino en más o menos grado, en todo político a estadista contemporáneo... La Ley de Bases de Reforma Agraria se apoya en el principio básico de la expropiación por imposibilidad material de otra solución, dando a sus preceptos toda la categoría de «afirmación categórica radical y enérgica de retroactividad», eliminando el interés creado y al derecho adquirido de sus fuertes posiciones para dar paso a la nueva concepción socialista de la producción agrícola... Esto ha permitido poder calificar a esta ley como la que más propiamente define el sentido revolucionario de la «primera República social española».(Pgs. 109-111).

Y como último testimonio transcribiré las siguientes palabras: «El principio fundamental que impulsa y anima la ley no es otro que el propósito de transformar la propiedad territorial de un elemento de «renta» para su propietario, (régimen individualista) en elemento de «producción» destinada a la comunidad (régimen colectivista) o para expresarlo más exactamente en herramienta o medio de producción. Para ello se fiscaliza el «uso» de la tierra y no se reconoce como legítimo el abuso del derecho de propiedad, traducido en su utilización caprichosa y exclusivista en cuanto al beneficio obtenido o por obtener. Se reproduce la antigua teoría de las «manos muertas» se moviliza la propiedad sacándola de su estatismo, y se entrega al campesino como podría entregarse una azada, un arado, una yunta o granos de semilla, para que con todo ello y con su trabajo asiduo produzca y fomente la riqueza no «territorial» sino «agrícola». «La tierra, como elemento explotable, entra en el concierto de la economía general lo mismo que las aguas, las minas, la explotación de servicios, etc.; y salvo las excepciones previstas en la propia ley, en cuanto hace relación a las tierras afectas por la Reforma, se entregan mediante concesiones para ser utilizadas como medio a «manos vivas» que las cultiven, las rieguen, las abonen, y en suma las hagan producir, llevando directamente el beneficio, no a su propietario, que ya viene a

ser el Estado, sino al que [las cultiva, las riega, las abona y las hace producir. Por lo tanto, si por las circunstancias de su adquisición se viene en conocimiento que la tierra adquirida puede ser destinada a un fin prohibido (Base 5.ª, apartado 5.º) de «mano muerta», se expropia sin más razón ni requisito» (Pgs. 173 y 174).

(Se continuará)

Desde Mahón

A la salida del mitin

«mónstruo» izquierdista

—¿Pero, has visto tú la inverecundia de ese vacuo papagayo?

—¿Te referes a la oradora? ¿Y quién es ese pobre diablo que con aire de marisabidilla no sabe hacer otra cosa que repetir ramplonamente los gastados clichés de «El Motín» y «Las Dominicales»... del siglo pasado? Porque eso de habérselo atragantado tanto la confesión (no habla apenas de otra cosa)... me da mala espina. No he visto jamás a ningún bribón que no la combatiera.

—¿Que quién es? ¿No has oído hablar de la secretaria?... —¿De la secretaria? —Sí, hombre. Parece que vives en el Limbo. De la secretaria particular de fulano, el monterilla laico, traga curas, ex-herrero, ex-trabajador ex ídolo de obreros intrusos y ex casado, que hoy puede ya permitirse el lujo de tener una secretaria particular! ¡Y que rabien los envidiosos! ¡Oh, la democracia! Por cierto que el republicanismo y feroz sectarismo de esa cabeza vacía, ha debido inyectarlo, según las señas, el ex-maestro... herrero de mañras. Cuentan, en efecto, sus antiguas amigas, el fervor con que aplaudía al ex-monarca don Alfonso, en sus viajes a Mahón, y la unción con que se acercaba también a comulgar... antes de ser la secretaria de ese antiguo obrero, hoy venturoso burgués.

—¡Acabáramos! ¿Pero sus padres?... —¡Sus padres!... ¡Pobre muchacha!... ¡Pero que necio empeño el de esos zurdos de ir exhibiendo en sus mítines a esa desventurada prójima, sabiendo que en Menorca todos nos conocemos! Porque ¡cuidado que me la dejan algunos—y sobre todo algunas—bien reluciente!

—A fe mía, que bien ganado se lo tiene. Porque se necesita la frescura del Himalaya para atreverse esa fulana a levantar su voz en público y ultrajar y escarnecer bárbaramente los sagrados ideales y nobles sentimientos de la inmensa mayoría de los menorquines, que son, por lo general, religiosos, honrados y bien nacidos... Aquí de la famosa copla: «Tú lo quisiste—Fraile Mostén—, Tú lo quisiste—Tú te lo ten».

BACHILLER CARRASCO

Comentando... «provocaciones»

Hacia bastante tiempo que no leíamos «La Voz de Menorca», (y en verdad que no nos pesaba), cuando, estos días encontramos a un amigo y nos dice: ¿No has leído un suelto, copiado, que publica el diario republicano, muy gracioso, titulado: «Provocaciones de los cavernícolas?»

Respondimos a ese amigo que ahora empleábamos el tiempo en cosas más útiles y en leer prensa sana, amena y bien redactada; cualidades éstas, que no tiene «La Voz de Menorca».

Pero, en vista de la insistencia de amigo para que lo leyéramos y comentáramos, y picados por la curiosidad de leer las burradas o tonterías que debía contener el suelto de referencia, (que de todo esto se lee en el tal periódico); pedimos y obtuvimos como siempre, el debido permiso para leer el mentado diario.

Y he ahí lo que dice el suelto, reproducido textualmente; que luego pasaremos a comentar:

«Provocaciones de los cavernícolas.

—La prensa recibida ayer publica la noticia siguiente: En el día 1.º, los elementos derechistas hicieron el domingo, hojas de gauda. Se opusieron al reparo de la izquierda y sus colisiones, resultando nueve heridos de ellos graves.

En la Universidad, hubo altercados entre estudiantes de diversa ideología. En vista de ello, el rector suspendió las clases por dos días.

Por la noche se reprodujeron altercados y varios grupos penaron en la Casa Social Católica, apedrearon luego la redacción del periódico católico.

Hasta aquí el diario «La Voz de Menorca», que para demostrar el valor de originales que tiene, se toma el trabajo de insertar el mismo suelto en la 2.ª y en la 4.ª páginas, del número correspondiente al día 6 de Abril.

¡Dos veces, por si no bastaba! Y es de advertir que en las dos copias todo es copiado de la prensa republicana... ¡Ni siquiera propia cosecha!

Vayamos ahora al breve comentario nuestro.

Supongamos, siquiera sea en un momento, que el hecho que nos hubiera sucedido al revés; es decir, los repartidores de hojas hubiesen sido izquierdistas; y los que rompieron imagen,—que invertidos los términos podría sustituirse por otra cosa—apedrearon la redacción de un periódico católico, hubiesen sido derechistas; ¿cómo calificarían el hecho izquierdistas?... Parece que lo natural fuera que dijese provocados los izquierdistas; y provocados, elementos de la derecha, ¿no parece?

Más, no sucedería así; sino que la misma prensa diría que los derechistas coartaron un derecho de propaganda, que eran unos criminales algo parecido; y a los de las derechas, los verían Vds. elevados a categoría de mártires...

Esa clase de prensa, siempre encuentra excusas para cargar el peso como vulgarmente se dice, a las chas; pero la gente imparcial, traga tan fácilmente tamañas mentiras y se va desengañando; contribuyendo a ello el ver que esa prensa cuando ella la tiene, no puede sino que los demás propaguen sus mentiras, y llama provocadores a los que citan un derecho legal de propiedad.

¡Provocadores, por el simple hecho de repartir unas hojas!...

¿Y los pobrecitos «provocados»? ¡Ah!, estos pudieron romper libremente la imagen; porque, señores, ¡provocó!

¿No saben Vds. lo que es «provocar»?... Pues, pregunté a la prensa izquierda, y ella les dirá, a su vez, lo que es; lo que no les dirá es que un régimen de libertad (?), ellos den hacer lo que les dé la gana, y otros no pueden chistar... Por lo contrario, ¡a la cárcel falta gente! (Como puede muy bien haber sucedido en este caso; que los provocados estén en la cárcel, y los provocados ¡¡en libertad!...

Rogamos encarecidamente a «La Voz de Menorca» que otra vez produzca tan amante de reproducir por veces una misma cosa, pues, ya hay bastante. Porque, las «provocaciones» (y lo demás de página también) como hemos constatado, es reproducido de la prensa dictatorial republicana; y no «La Voz de Menorca» misma, como nos pudieran creerse, aunque sean muchos; al contrario, son los que ignoran la selecta y «magnífica» colaboración que tiene...

Y puestos en el trance de tener este mal hilvanado comentario, haremos sin antes dar nuestro sentido pésame a «La Voz de Menorca» por la provocación de que ha sido objeto, con este comentario...

¡Provocaciones de los cavernícolas!

F. de A. M. (C)